

Fecha 02.09.2009	Sección Estado de México	Página 34
---------------------	-----------------------------	--------------

Inundaciones y encharcamientos, riesgos para la salud

El desbordamiento de ríos y canales de aguas negras, por la intensa **lluvia** registrada en gran parte del territorio nacional, ocasionaron el incremento de demanda en consulta externa del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Los padecimientos van desde los males gastrointestinales, dermatológicos, oftalmológicos, vías respiratorias, urinarias; hasta infecciones genitales por hongos, consecuencia de aguas encharcadas y desbordamiento en ríos con aguas negras.

El jefe de área en la Dirección de Apoyo en Contingencias y Desastres de la Coordinación de Vigilancia Epidemiológica del IMSS, Pedro Ramos Rocha señaló que los niños representan la población más vulnerable porque están más expuestos a los cambios climatológicos que pueden provocar enfermedades. El médico mencionó hasta 80 por ciento de las enfermedades estomacales y de piel en los infantes son causadas por manos sucias. Se estima que, a nivel mundial, cada año fallecen tres y medio millones de infantes por males respiratorios y gastrointestinales.

Las enfermedades más comunes, mencionó Pedro Ramos Rocha, son los problemas digestivos, mismos que pueden tener origen infeccioso o parasitario; por ejemplo, la amibiasis, padecimiento ocasionado por agentes infecciosos acumulados en el tracto digestivo y que, en ocasiones, se complican con la aparición de bacterias, todo ello debido a que los agentes causales presentes en aguas sucias, fácilmente pueden contaminar los líquidos y alimentos.

En el caso de las infecciones de la piel, el especialista apuntó que la dermatitis infecciosa y la sarna son los problemas más comunes entre la población que padece una inundación, debido a que la presencia de hongos y bacterias se incrementa por el exceso potencial de humedad y **agua** contaminada.

Al respecto, el IMSS brinda más de 400 mil consultas dermatológicas cada año, por lesiones, enrojecimiento, comezón, resequedad, descamación y vesículas, entre otros síntomas en la piel.

La conjuntivitis es la infección de mayor incidencia en las de tipo oftalmológico, en tanto que la de vías urinarias y las genitales son resultado de los cambios en hábitos de higiene, porque la población en general no tiene suficiente **agua potable**, debido

Continúa en siguiente hoja



Fecha 02.09.2009	Sección Estado de México	Página 34
----------------------------	------------------------------------	---------------------

a que mucha de ella se contamina en los diversos depósitos.



Aguas estancadas, riesgo para la salud.